
Protokoll der Sitzung des Gesamtpfarrgemeinderates am 27.09.2023 
 

Ort: Pfarrheim St. Marien; Zeit: 19:30 bis 21:00 Uhr  

Teilnehmer:innen: Christian Barufke, Brigitte Birth, Michael Buske, Eva Maria Dierkes, 

Sabine Dönnewald, Klaus Gierecker, Pfr. Thomas Hengstebeck, Johannes Hollenhorst, Lena 

Katczynski, Raimund Schmolka, Katrin Traeger, Andrea Wellenbrink und Anne Eickhoff 

Gäste: Monika Kuper und Alexandra Schmied 

Abwesend: Lea-Marie Eickhoff, Vikar Markus Henke und Silke Kosfeld 
 

Die Tagesordnung sowie das Protokoll der letzten Sitzung wurden ohne Änderungen 

angenommen.  
 

TOP 1: Weihnachten/ Winterkirche 

Am 26.09.2023 hat ein Treffen der Kirchen im Kreis Gütersloh am runden Tisch 

stattgefunden, leider waren nicht alle Vertreter der evangelischen Kirche Gütersloh anwesend, 

sodass weitere Fragen in Bezug auf Christkönig und die Erlöserkirche nicht weiter 

besprochen werden konnten.  

Folgendes wurde zur Winterkirche festgehalten: 

- Avenwedde/Friedrichsdorf wurde ein Zusammenschluss mit den evangelischen 

Kirchen vorgeschlagen, dabei handelt es sich um die täglichen Gottesdienste. 

Ausnahmen wie Seelenamt, Hochzeiten, Taufen, etc. sind weiterhin in den jeweiligen 

Gemeinden möglich. Als Start ist hierfür der 14. Januar vorgesehen, ganz bewusst erst 

nach der Weihnachtszeit.  

- Die Winterkirche wird nicht aus Heizungsgründen durchgeführt, sondern aus dem 

ökumenischem Wunsch heraus. Das muss in St Marien und St. Friedrich klar 

kommuniziert und betont werden. Man soll es als Probe auf 2 Monate sehen. Nächstes 

Jahr könnten die evangelischen Kirchen dann in unseren Kirchen zu Gast sein.  

 

Der GPGR stimmt der Einladung zur Winterkirche aus der evangelischen Kirche aus 

Friedrichdorf und Avenwedde bei nur einer Enthaltung zu. Alle anderen katholischen Kirchen 

bleiben offen.   

Frau Monika Kuper berichtet von technischen Problemen in zwei Kirchen: 

- Christkönig: Problem der Heizöllagerung  Tankinnenhülle soll saniert werden, 

mündliche Zusage, dass Protokollierung reicht, Nachtanken nicht möglich  

- St. Marien: Heizungs-Belüftungsproblem: Angebot über 15.000€ für die Reparatur   



Heizungsmoratorium in Paderborn: Öl- und Gasheizungen sollen nicht mehr gefördert 

werden. 

Vorschlag: Christkönig soll im Winter geöffnet bleiben. Wenn die Heizung völlig ausfällt, 

muss entsprechend reagiert werden.  

Ferner spricht Pfr. Thomas Hengstebeck die Lichtsituation in Christkönig an. Diese soll in der 

nächsten KV-Sitzung (18.10.2023) geklärt werden. Das Treffen findet extra in Christkönig 

statt, damit die Situation vor Ort begutachtet werden kann.   

  

TOP 2: Ökumenische Zusammenarbeit in Blankenhagen 

In Blankenhagen findet auf Wunsch der Evangelischen Kirchengemeinde Gütersloh keine 

gemeinsame ökumenische Gemeindearbeit statt.  

Fragen, die sich stellen: Wie kann so eine Gemeindearbeit angestoßen werden? Vielleicht 

über die Gemeindeausschüsse?  

- die Gottesdienste könnte man in die Zentren verlegen,  

- Stadtteilarbeit ist wichtig,  

- gemeinsame Initiativen anstoßen,  

- Bürgerzentrum in Blankenhagen nutzen.  

Thema konnte nicht weiter vertieft werden, generell können die Räumlichkeiten mitgenutzt 

werden. 

  

TOP 3: „Kirchentag 2024“ 

Auf der letzten Sitzung wurde auf die Fragen: „Wie können wir neues Ehrenamt generieren, 

neue Menschen begeistern?“ der Vorschlag gemacht, sich am Kirchentag 2024 zu 

präsentieren.  

Alexandra Schmied stellt die Idee vor, dass in einem zeitlichen Rahmen von einer Woche, die 

verschiedenen Kirchorte des Pastoralen Raumes Gütersloh sich vorstellen. Dabei soll die 

katholische Kirche mit ökumenischen Impulsen in Gütersloh gefeiert werden. Man könnte 

Bezug zur Pastoralvereinbarung nehmen, indem man zeigt, was schon alles geschehen ist. 

Außerdem hat der Sozialdienst der katholischen Frauen 100jähriges Jubiläum, welches auch 

gefeiert werden könnte. Ziel des Ganzen ist, dass „Wir-Gefühl“ zu stärken.  

Kathrin Traeger schlägt vor, sich an öffentlichen Plätzen zu zeigen, wie z.B. im Mohnspark 

oder Stadtpark. 

Pfr. Thomas Hengstebeck regt an, statt einer Woche komprimiert, im Jahr verteilt zu feiern, 

z.B. die jeweiligen Patronatsfeste der Kirchorte.  



Als Fazit wird festgehalten, dass die Idee generell gut ist, eine Ausarbeitung für das Jahr 2025 

als realistisch gesehen wird, auch mit Blick auf den neuen Pfarrer. Man soll sich Gedanken 

machen, ob man Teil der Organisationsrunde werden möchte.  

 

TOP 4: Caritas im Pastoralen Raum  

Die Aktionsgruppe (ein Treffen von verschiedenen Interessierten) ist leider eingeschlafen. Als 

diakonische Kirche gibt es weiterhin das Café Franz und die Kleiderstube Karla in der Stadt.   

Es wird festgehalten, dass dies ein Thema für den neuen Pfarrer ist, das dann unbedingt 

angegangen werden muss.  

 

TOP 5: Aktuelles, Termine und Verschiedenes 

 Firmung 2024: Die Firm-Feiern finden von März bis April in Herz Jesu, Liebfrauen, 

und Christkönig statt.  

 Am 25.10.2023 sind die Gemeindeausschüsse und der GPGR von  Pfr. Thomas 

Hengstebeck zu einem gemeinsamen Gespräch eingeladen.  

 Die künftige Regelung für das Protokoll sieht vor, dass jeder an der Reihe wäre. Die 

erste Person würde gezogen werden, danach folgt es alphabetisch. 

 Wenn jemand mal das Abendgebet halten möchte, kann er oder sie sich gerne bei 

Klaus Gierecker melden.  

 

Nächster Sitzungstermin: Dienstag, 21.11.2023 um 19:30 Uhr in Christkönig 

Abmeldung: Kathrin Traeger 


